

# VALLE DE MÉXICO

## COORDINADOR DE 4T, ESTRATEGIA LEGALOIDE

RUBÉN PÉREZ

**E**l proceso interno de Morena para conocer quién será el candidato presidencial, disfrazado de un "método democrático" para seleccionar al coordinador de los comités de defensa de la 4T, representa una expresión mafiosa que hace de la ley un instrumento de manejo a conveniencia. Los recorridos de las llamadas "corcholatas" son abiertamente actos de campaña y servirán para legitimar lo que es inherente al poder, es decir, la selección del sucesor. Este proceso es susceptible de contrastar con lo que pasa en el Poder Judicial, en el tema de los altísimos sueldos que devengan jueces, magistrados y ministros, quienes han sido vapuleados desde Palacio Nacional, al acusarlos de incurrir en estrategias legaloides para justificar el hecho de que ganan más que el Presidente de la República. En el "método democrático" de Morena para elegir al próximo candidato pasa lo mismo que en el Poder Judicial (como en otras tantas esferas de la

administración pública), pues la dirigencia y los militantes que participan en este mecanismo, solapados desde Palacio Nacional, y peor aún, tolerados por los consejeros electorales del INE, también incurrir en técnicas legaloides para justificar sus actos anticipados de campaña. Con argucias burlan la ley para consolidar objetivos de mafia política, ya que en lugar de candidato se llamará coordinador, y cuando los tiempos legales lo permitan en lugar de coordinador será candidato, pero ahí hay miopía y sordera a conveniencia, ahí las cosas "están bien hechas" y los vituperios de Palacio Nacional nunca se dirigirán al proceso interno de Morena. Esto demuestra que la supuesta pulcritud de AMLO es una farsa, ya que también encorva la ley como mejor le conviene.

### A RENGLÓN SEGUIDO

ANTE el polémico gobierno que preside el alcalde Raymundo Martínez Carbajal, caracterizado más por escándalos que por políticas públicas eficientes, los gavilleros petistas ya lanzaron como su prospecto para las próximas elecciones a Ricardo Moreno Bastida, quien terminó saliendo del pasado gobierno por fuertes dife-

rencias del malogrado Juan Rodolfo Sánchez Gómez, el panista con piel de Morena, que terminó entregando la plaza al PRI. Ya desde ahora se vaticina la llegada de Ricardo Moreno, dadas las fallas de la actual administración en la capital del Estado de México... DATOS de Semáforo Delictivo revelan que el municipio de Valle de Chalco, a cargo del alcalde Armando García Méndez, de Morena, sigue sumido en delitos de alto impacto, a pesar de las mesas de coordinación en materia de seguridad, donde prevalecen las buenas acciones y predominan las malas decisiones... PESE a los constantes llamados para poner orden en los canales de Xochimilco, el alcalde José Carlos Acosta sigue firme en tolerar la venta de bebidas alcohólicas en las trajineras. Está visto que las cosas no cambiarán, y menos porque un grupo de adversarios haga los exhortos, aun cuando los más perjudicados y los que están en riesgo son los visitantes de esa zona turística de la capital... HABITANTES de Atizapán de Zaragoza, desesperados por la falta de agua, no tuvieron otra alternativa que bloquear la carretera Lago de Guadalupe, en un claro mensaje de inconformidad contra el gobierno.





**ROCÍO  
BARRERA  
BADILLO**

COLUMNA INVITADA

## Elecciones 2024: la batalla decisiva por el futuro de México

Las elecciones de 2024 serán una oportunidad para que los mexicanos elijan un camino hacia un futuro más seguro, próspero y sostenible, pues no sólo decidirán quién será el próximo presidente de México, sino que también determinarán la composición del Senado y la Cámara de Diputados, así como la jefatura de gobierno de la Ciudad de México y ocho gubernaturas. Esto subraya su importancia y el impacto que tendrán en el futuro de nuestro país.

Los candidatos y todos los partidos políticos –por encima de Morena, que pretenderá avasallar aprovechando toda la infraestructura gubernamental y la popularidad del presidente Andrés Manuel López Obrador entre su feligresía cooptada por los programas sociales–, tienen la responsabilidad de presentar propuestas originales que reflejen la realidad actual del país y propongan soluciones novedosas y viables a los problemas que enfrenta, evitando el plagio de plataformas electorales de elecciones anteriores. Sobre todo, deben comprometerse a atender las necesidades de la población, lo cual implica escuchar a los ciudadanos, entender sus preocupaciones y trabajar para resolver los problemas que enfrentan.

En este contexto, mi propia experiencia política, me da autoridad moral para hacer un balance de lo que está en juego y de las acciones que se requieren para enfrentar esta problemática, más allá de la filiación política de los aspirantes a suceder al presidente Andrés Manuel López Obrador.

Sin duda, uno de los desafíos más apremiantes es la inseguridad, exacerbada por el narcotráfico y la violencia asociada. Los candidatos presidenciales deberán presentar propuestas sólidas para abordar este problema que va más allá de la simple aplicación de la ley y requiere un enfoque integral que incluya la educación, la creación de empleos y el desarrollo social.

La pobreza y la escasez de agua son problemas crecientes en muchas partes de México que requieren atención urgente. A pesar de los avances en algunas áreas, demasiados mexicanos todavía viven en condiciones de pobreza y gran desigualdad. De ahí que se requiere de planes que posibiliten reducirlas, con un enfoque en la creación de oportunidades económicas para todos. En términos económicos, se deben diseñar planes para fomentar el crecimiento y la estabilidad; esto incluye políticas para atraer inversiones, promover la innovación y apoyar a las pequeñas y medianas empresas, al igual que proyectos viables y realistas para mejorar la infraestructura del país, incluyendo carreteras, puentes, escuelas y hospitales. En lo que hace al problema del agua, es urgente presentar soluciones innovadoras para gestionar los recursos hídricos de manera sostenible y garantizar su acceso para todos. No olvidemos que la infraestructura es esencial para el desarrollo económico y social.

● Ex diputada federal, asesora de AC Impulsa y colaboradora del STUNAM.



# ALA SOMBRA

**Hugo López-Gatell Ramírez**, reconocido subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud en México, es un destacado médico especialista en Medicina Interna y con amplios conocimientos en epidemiología. Su trayectoria se ha caracterizado por su experiencia directiva en el gobierno federal y su capacidad para la docencia, la investigación y el manejo de grupos directivos de alto nivel. Tiene buen verbo, dicen en Palacio.

Sin embargo, en los últimos tiempos, **López-Gatell** ha estado enojado y frustrado debido a su deseo de participar como candidato en los próximos comicios para puestos de elección popular. A pesar de su destacado desempeño en el ámbito de la salud pública y su reconocimiento como una figura clave en la gestión de la pandemia de Covid-19 en México (según su propia percepción, porque entre las masas le llaman el Doctor Muerte), desde Palacio Nacional le han negado la oportunidad de incursionar en la arena política.

Este revés ha generado sentimientos de frustración en **López-Gatell**, quien aspiraba a tener un rol activo en la toma de decisiones políticas en el país. Su experiencia y conocimientos en salud pública le brindan una perspectiva única y valiosa para abordar los desafíos que enfrenta México en este ámbito. No obstante, a pesar de la adversidad, **López-Gatell** sigue enfocado en su labor como subsecretario

Ya mandé al primer ministro de Israel una carta, una segunda carta, para que nos ayuden en la extradición del señor **Tomás Zerón**, sí, ya envié la carta, es la segunda, porque no puede ser que Israel proteja, bajo ninguna circunstancia, a un torturador; nadie debe de proteger a torturadores en el mundo y mucho menos quienes sufrieron de represión, de tortura, de exterminio. Estoy seguro que la comunidad judía en México nos va a ayudar también, porque no se puede permitir esto", dijo el presidente de México, **ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR**, durante su conferencia de prensa. Los de Israel volvieron a encender sus alertas, pues allá adentro saben que este problema lo desató un grupo de empresarios de la comunidad que quisieron darle un golpe a unos paisanos y les salió todo mal.

rio, dedicado a promover la prevención y el cuidado de la salud de los mexicanos. Su compromiso con la docencia, la investigación y el manejo de grupos directivos continúa siendo una parte fundamental de su carrera profesional. Pero por lo pronto, ya está en la congeladora, en plena ola de calor.

¡Quemón! El que le dio la exdiputada **Yeidckol Polevsky** al líder morenista **Mario Delgado** luego de que éste le negara el registro como aspirante a la candidatura presidencial de la **4T**. La también exdirigente del partido asegura que **Delgado Carrillo** le insistió para ser contemplado en la encuesta para la selección del candidato con el que Morena competiría por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en 2018 y, en ese momento, aunque las reglas estaban definidas, se hizo lo propio para que fuera integrado a la lista en la que estaban únicamente **Claudia Sheinbaum**, **Ricardo Monreal** y **Martí Batres**. Por cierto, tras la exclusión de la que fue sujeta, **Polevsky Gurwitz** impugnó ya el acuerdo cuartotransformista ante el Tribunal Electoral.

Que el interés de la senadora **Xóchitl Gálvez** por competir para la candidatura presidencial de "Va por México" cayó "de perlas" en el Partido Acción Nacional, pues tendrán el camino libre para el nombramiento del alcalde de Benito Juárez, **Santiago Taboada**, como su abanderado para la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. En el PAN veían como una complicación que **Gálvez Ruíz** quisiera contender por la capital del país pues, según los números del propio partido, es el único perfil que, en una encuesta abierta a la ciudadanía, hubiera superado y por mucho a **Taboada Cortina** en las preferencias.





DANIEL REY





## Tiempos

Conforme avanzan los días, cada vez comienzan a fortalecerse perfiles rumbo a la elección para las alcaldías y la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, en donde la frase del presidente Andrés Manuel López Obrador comienza a resonar: “El relevo generacional”.

Nombres como los de Clara Brugada Molina, Omar García Harfuch, Xóchitl Gálvez Ruiz, Santiago Taboada Cortina, Adrián Rubalcaba Suárez, Margarita Zavala, Kenia López Rabadán, Pedro Pablo de Antuñaño, por mencionar algunos, son los que comienzan a fortalecerse en las listas de aspirantes.

Y en la avalancha de felicitaciones, se destaca la del líder de Morena en la CDMX, Sebastián Ramírez, quien en sus redes sociales destacó: “Enhorabuena a @LuisaAlcalde por su nuevo encargo. Sé de su compromiso desde muy joven con las causas justas y su labor en la Secretaría del Trabajo es prueba de ello. ¡Será una gran Secretaria de Gobernación!”. Y nos comentan nuestros confidentes que ayer vieron a toda la cargada de la gente de Sandra Cuevas, algunas caras muy conocidas, en donde trascendió que la orden era apoyar al candidato Ricardo Monreal.

La Comisión Permanente del Congreso de la Ciudad de México, aprobó un punto de acuerdo para la celebración de una sesión solemne con motivo del 30

aniversario de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México.

Asimismo, solicitó a la Junta de Coordinación Política del órgano legislativo determinar la fecha, ordenar la realización de los trámites a las áreas conducentes para que el Servicio Postal Mexicano emita un timbre postal conmemorativo y la Lotería Nacional para la Asistencia Pública realice un sorteo alusivo al aniversario de la CDH CDMX.

